

sous une direction spéciale relevant de l'autorité épiscopale, a droit de se recruter des membres, hommes mariés et jeunes gens, de toutes langues et de toutes nationalités, non seulement dans les limites d'une paroisse, mais dans toute une ville et même, au besoin, tout un diocèse.

Affiliées les unes aux autres, les diverses associations locales établies dans le monde entier forment une vaste congrégation, universelle comme l'Eglise, dont la maison-mère est à Rome, au centre même de la Catholicité.

Les Souverains Pontifes n'ont pas été lents à saisir l'opportunité, au sein de l'Eglise, d'une si bienfaisante institution.

“On ne saurait croire,” écrivait Benoit XIV, dans sa fameuse Bulle d'Or, quelle salutaire influence cette association a exercée sur tous les rangs de la société. Nous-mêmes, nous aimons à nous rappeler que nous prenions part à ces pieux exercices pour le plus grand bien et la consolation spirituelle de notre âme. Aussi regardons-nous comme un devoir de notre charge pastorale de prendre sous notre protection apostolique et d'entourer de nos faveurs cette sorte de pépinière où croissent de solides vertus et qui servent si puissamment à la formation chrétienne et au salut des âmes.

“Les fruits de ces congrégations,” disait un jour Sa Sainteté Pie X, “sont évidents. Nous en fûmes témoins tant de fois, nous qui avons admiré à Mantoue et à Venise, avec des jeunes gens et des adultes, des hommes dans la force de l'âge de plus 30, 40, quelques-uns même de 50 et de 60 ans. Ils étaient agrégés à leur congrégation depuis leur jeunesse; toute leur vie, ils en avaient rempli fidèlement les obligations et ils étaient heureux de l'avoir fait. C'étaient des pères de famille, de fervents chrétiens, exemples de la cité, modèles de la famille et, d'une façon spéciale, des jeunes gens. A la vue de ces hommes mûrs, avocats distingués, médecins expérimentés, personnes fortunées qui s'empressaient pour écouter la parole du Seigneur, chantaient les louanges de la Vierge et s'approchaient souvent des sacrements, les jeunes gens se sentaient, eux aussi, tenus à suivre ces exemples et à tirer profit des leçons qu'ils recevaient.”

Fortes de ces approbations, les congrégations de la Sainte Vierge se sont multipliées rapidement dans le monde entier, jusqu'à atteindre le chiffre prodigieux de 30,000.